
	  
	  
El	  día	  miércoles	  18	  de	  noviembre	  de	  2015	  se	  llevó	  a	  cabo	  la	  reunión	  de	  trabajo	  de	  la	  Red	  Nacional	  
de	  Investigadores	  en	  Educación	  y	  Valores	  (REDUVAL),	  siendo	  las	  17:00	  horas,	  llevada	  a	  cabo	  en	  el	  
Salón	  D	  de	  la	  Expo	  Chihuahua	  con	  el	  siguiente	  orden	  del	  día:	  

1.	   Lista	  de	  asistencia	  de	  miembros	  activos	  

2.	   Informe	  de	  entrega	  recepcional	  

3.	   Informe	  de	  tesorería	  

4.	   Informe	  de	  secretaria	  	  

5.	   Acuerdo	  para	  designar	  sede	  de	  la	  XI	  jornada	  de	  REDUVAL	  

6.	   Asuntos	  generales	  

Se	  contó	  con	  la	  presencia	  de	  Alba	  de	  Mata,	  Valentín	  Flex,	  Cesar	  Fonseca,	  Luz	  Ibarra,	  Cecilia	  Navia,	  
Ana	  Escalante,	   Leticia	  Pons,	  Katya	   Luna,	   Juan	  Pérez,	  Guadalupe	  Chávez,	  Bonifacio	  Barba,	  Amelia	  
Molina,	  Alba	  de	  Mata,	  Laura	  Barcenas,	  Eneida	  Guajardo,	  Nancy	  Hernández,	  Susano	  Malpica,	  Pedro	  
Canto,	  José	  Arnaz,	  María	  Yurén,	  María	  Rojo,	  Rodrigo	  López,	  Victoria	  Cardoso,	  Concepción	  Chávez,	  
Juan	  López,	  Gabriela	  Croda	  y	  Ana	  Hirsch.	  

El	  Mtro.	   Susano	  Malpica	   inició	   la	   reunión	  dando	   la	   bienvenida	   a	   los	  presentes	   comentando	  que	  
debido	  a	  que	  en	  ese	  momento	  sólo	  estaban	  presentes	  la	  tercera	  parte	  de	  los	  socios	  de	  REDUVAL,	  	  
no	  se	  contaba	  con	  el	  quorum	  necesario	  por	  lo	  que	  la	  reunión	  adquirió	  carácter	  de	  Extraordinaria.	  

El	   Dr.	   Pedro	   Canto,	   Secretario	   de	   REDUVAL,	   pidió	   a	   los	   asistentes	   que	   escribieran	   su	   nombre,	  
dirección	  de	  correo	  electrónico	  y	  firma,	  su	  registro	  de	  asistencia	  a	  la	  reunión.	  	  

Respecto	   al	   informe	   de	   entrega	   recepcional,	   el	   Mtro.	   Malpica	   mencionó	   que	   él	   no	   recibió	  
documento	   alguno.	   Al	   respecto,	   el	   Dr.	   Canto	   mencionó	   que	   había	   recibido	   una	   carpeta	   con	   la	  
documentación	   por	   parte	   de	   la	   Dra.	   Ana	   Esther	   Escalante	   Ferrer,	   pero	   que	   no	   tenía	   las	   actas	  
anteriores.	   La	   Dra.	   Escalante	   Ferrer	   aclaró	   que	   dicha	   información	   se	   encontraba	   en	   los	   discos	  
anexos	  a	  la	  carpeta.	  

Respecto	  al	   informe	  de	  la	  tesorería,	  el	  Mtro.	  Malpica	  mencionó	  que	  el	  Dr.	  Arturo	  Benítez	  Zavala,	  
no	  pudo	  asistir	  a	  la	  reunión	  por	  motivos	  personales	  y	  que	  envío	  una	  presentación	  en	  PowerPoint	  y	  
archivos	  con	  la	  información.	  

Acto	  seguido	  varios	  de	  los	  asistentes	  manifestaron	  su	  preocupación	  al	  formular	  diversas	  preguntas	  
como	   ¿Cuánto	   era	   el	   dinero	   que	   se	   tenía	   en	   ese	   momento?	   ¿Cuantas	   personas	   ya	   habían	  
efectuado	   su	   pago?	   ¿Qué	   gastos	   se	   habían	   generado	   desde	   el	   momento	   de	   la	   entrega	   de	   la	  



	  
	  
administración	   anterior	   a	   la	   fecha?	   ¿Cuánto	  dinero	  debía	   cada	   socio?	   Entre	  otras	   interrogantes.	  
Tanto	   el	   Mtro.	   Malpica	   como	   el	   Dr.	   Canto	   mencionaron	   que	   para	   evitar	   problemas	   de	  
comunicación	  e	  interpretación	  debía	  ser	  el	  Dr.	  Benítez	  quien	  respondiera	  a	  dichas	  interrogantes	  y	  
se	  comprometieron	  a	  enviar	  a	  cada	  socio	  los	  archivos	  que	  él	  había	  enviado.	  

Como	  parte	  del	   informe	  de	   secretaría,	  el	  Dr.	  Canto	  comentó	  que	  entre	   las	  actividades	  estaba	   la	  
realización	   de	   una	   reunión	   entre	   el	   presidente,	   el	   secretario	   y	   el	   tesorero	   que	   se	   realizó	   en	   la	  
ciudad	  de	  México	  y	  para	   tratar	  diversos	  asuntos	  pendientes	  entre	   los	  que	  destaca	   la	  admisión	  a	  
nuevos	   socios	   y	   el	   nuevo	   diseño	   de	   la	   página	  web.	   El	   Dr.	   Canto	   aclaró	   que	   para	   dicha	   reunión	  
habían	  aprovechado	  recursos	  institucionales	  y	  no	  de	  REDUVAL.	  

Ante	   la	   interrogante	  de	  por	  qué	  se	  estaba	  modificando	   la	  página	  web	  de	  REDUVAL,	  el	  Dr.	  Canto	  
aclaró	   que	   la	   administración	   anterior	   había	   iniciado	   dicho	   trabajo	   y	   que	   se	   estaba	   dando	  
continuidad	   a	   dicho	   trabajo.	   Ya	   se	   tenía	   dicho	   compromiso	   y	   la	   persona	   encargada	   de	   dicho	  
trabajo	   ya	   estaba	   en	   proceso	   de	   hacerlo.	   Acto	   seguido	   se	   presentaron	   imágenes	   de	   la	   nueva	  
página	  de	  REDUVAL.	  	  

El	   Dr.	   Canto	   comentó	   que	   de	   acuerdo	   con	   el	   diseñador	   de	   la	   página,	   éste	   había	   realizado	   un	  
estudio	  de	  necesidades	  para	  tomar	  en	  cuenta	  al	  momento	  de	  hacer	  el	  diseño,	  pero	  que	  no	  había	  
tenido	  la	  cantidad	  de	  respuesta	  que	  esperaba.	  Al	  respecto,	  algunos	  de	  los	  asistentes	  mencionaron	  
que	   no	   habían	   recibido	   comunicado	   alguno	   y	   que	   no	   tuvieron	   la	   oportunidad	   de	   opinar	   al	  
respecto.	  También	  preguntaron	  acerca	  del	  costo	  del	   trabajo.	  El	  Dr.	  Canto	  respondió	  que	  el	  pago	  
era	  una	  parte	  por	  el	  diseño	  y	  otra	  por	  el	  mantenimiento	  de	  la	  página,	  pero	  que	  era	  el	  Dr.	  Benítez	  
quien	   tenía	   la	   información	   exacta	   al	   respecto.	   El	   Dr.	   Canto	   mencionó	   que	   ya	   tenía	   una	   mejor	  
comunicación	  con	  el	  administrador	  de	   la	  página	  y	  que	   se	  publicaba	   información	  al	  poco	   rato	  de	  
haber	  sido	  enviada	  al	  administrador.	  El	  Dr.	  Canto	  también	  comento	  que	  si	  bien	  en	  la	  Universidad	  
Autónoma	   de	   Yucatán,	   institución	   educativa	   en	   la	   que	   labora,	   se	   cuenta	   con	   gente	   que	   podría	  
hacer	   ese	   mismo	   trabajo,	   no	   tenía	   inconveniente	   alguno	   de	   que	   siga	   siendo	   el	   mismo	  
administrador	  ya	  que	  estaba	  haciendo	  un	  buen	  trabajo.	  

Algunos	  de	  las	  asistentes	  señaló	  su	  desacuerdo	  con	  las	  fotografías	  incluidas	  en	  la	  página.	  Una	  más	  
manifestó	  su	  malestar	  por	  un	  comunicado	  publicado	  en	   la	  página	  en	  apoyo	  a	   los	  estudiantes	  de	  
Ayotzinapa,	  señalando	  que	  antes	  de	  publicarlo	  se	  debe	  tomar	  en	  consideración	   la	  opinión	  de	   los	  
socios.	   Al	   respecto,	   el	   Dr.	   Canto	   comentó	   que	   dichas	   fotografías	   podían	   ser	   sustituidas	   sin	  
problema	  alguno	  y	  que	  tomarían	  en	  cuenta	  la	  opinión	  anterior.	  Uno	  de	  los	  asistentes	  sugirió	  a	  los	  
presentes	  que	  enviaran	  sus	  propuestas	  de	  fotografías	  para	  incluirlas	  en	  la	  página.	  

Varios	  de	  los	  asistentes	  manifestaron	  que	  no	  sabían	  cuánto	  adeudaban	  a	  REDUVAL	  por	  concepto	  
de	  cuotas	  y	  que	  no	  sabían	  cuánto	  y	  cómo	  debían	  pagar,	  a	  lo	  que	  el	  Dr.	  Canto	  contestó	  que	  dicha	  



	  
	  
información	  se	  encontraba	  en	  la	  página	  y	  presentó	  una	  diapositiva	  con	  dicha	  información	  misma	  
que	  se	  comprometió	  a	  enviar	  a	  cada	  socio	  para	  que	  pudiera	  realizar	  el	  pago	  correspondiente.	  

Posteriormente,	  se	  procedió	  a	  designar	   la	  sede	  para	   la	  XI	  Jornada	  de	  REDUVAL.	  El	  Mtro.	  Malpica	  
propuso	   que	   se	   realizara	   en	   Cuernavaca,	   siendo	   la	   institución	   organizadora	   la	   Universidad	  
Autónoma	  del	   estado	  de	  Morelos.	   La	  Dra.	   Escalante	   respondió	   que	   antes	   debía	   consultar	   en	   su	  
institución.	   Varios	   asistentes	   mencionaron	   que	   en	   jornadas	   anteriores	   se	   había	   actuado	   de	   la	  
misma	  manera.	  El	  Mtro.	  Malpica	  confirmó	  dicha	  información,	  mencionando	  la	  forma	  de	  cómo	  se	  
realizaron	   dichas	   jornadas	   en	   Veracruz.	   La	   Dra.	   Yurén	   Camarena	   comentó	   que	   era	   de	   vital	  
importancia	  para	  REDUVAL	  el	  tener	  unas	  jornadas	  organizadas	  exitosamente.	  Para	  generar	  mayor	  
confianza	   entre	   los	   asistentes,	   el	   Dr.	   Canto	   comentó	   que	   definitivamente	   que	   la	   Universidad	  
Autónoma	   de	   Morelos	   organizara	   las	   jornadas	   de	   REDUVAL	   era	   una	   garantía	   de	   éxito	   para	   el	  
evento.	   También	   comentó	   que	   de	   realizarse	   en	   el	   mes	   de	   agosto	   se	   podría	   aprovechar	   utilizar	  
recursos	   de	   un	   proyecto	   apoyado	   por	   PRODEP	   para	   el	   caso	   de	   conferencistas	   invitados.	  
Finalmente	  mencionó	  que	  en	  caso	  de	  que	  dicha	  universidad	  no	  pudiera	  realizar	  dichas	  jornadas,	  la	  
UADY	  estaría	  en	  la	  disposición	  de	  hacerlo.	  

Se	  acordó	  lo	  siguiente:	  	  

1. Abrir	  un	  espacio	  para	  que	  envíen	  fotografías	  y	  sugerencias	  para	  incluir	  en	  el	  diseño	  de	  la	  
página	  Web,	  dichos	  archivos	  y	  comentarios	  serían	  enviados	  al	  secretario	  (Dr.	  Pedro	  Canto).	  
El	  periodo	  para	  el	  envió	  de	  estas	  sugerencias	  sería	  a	  partir	  de	  la	  finalización	  de	  la	  reunión	  
hasta	   el	   31	   de	   enero,	   para	   sugerencias	   de	  modificaciones	  mayores	   a	   la	   página,	   y	   hasta	  
Semana	  Santa	  para	  sugerencias	  menores.	  

2. Que	   antes	   de	   publicar	   comunicados	   extensivos	   a	   nombre	   de	   la	   red	   se	   socialice	   con	   los	  
socios	  de	  REDUVAL	  para	  su	  aprobación.	  

3. Enviar	   lo	  más	  pronto	  posible	   	   la	  minuta	  a	  cada	  uno	  de	   los	   socios,	   junto	  con	   los	  archivos	  
enviados	  por	  el	  consejero.	  

4. Enviar	  a	  cada	  socio	  la	  cantidad	  que	  adeuda	  por	  conceptos	  de	  cuotas	  de	  REDUVAL.	  
5. Informar	  tan	  pronto	  como	  se	  tenga	  la	  confirmación	  de	  la	  próxima	  sede	  para	  la	  XII	  Jornada	  

de	  REDUVAL.	  
6. Apoyar	  en	  su	  totalidad	  a	  través	  del	  dinero	  de	  las	  cuotas	  la	  organización	  de	  la	  XII	  Jornada	  de	  

REDUVAL.	  
7. Que	  el	   secretario	  mantenga	  mayor	  comunicación	  a	   través	  del	   correo	  electrónico	  con	   los	  

socios	  de	  REDUVAL.	  

La	  reunión	  finalizó	  con	  palabras	  de	  despedida	  por	  parte	  del	  Mtro.	  Malpica.	  


